

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

FERRETERIA

DE

Sobrinos de JULIAN MARGOS,

Mercado, núm. 14. (frente al Hondillo.)

Almacenes de hierro, acero, camas inglesas y del país, colchones metálicos, herramientas, puntas, tachuelas y clavos.

Esta casa tiene el único depósito de los acreditados hierros y haceros de la fábrica de Barbadillo de Herreros; aunque la propiedad de ella corresponda á los señores «Hijos de Julian Marcos», como estos se la han cedido á que anunciantes, por convenio especial, por diez años que terminan en 1993, durante este período pertenece la posesión y disfrute de dicha fábrica á «Sobrinos de Julian Marcos», los sños los verdaderos fabricantes de referidos hierros y aceros, advirtiendo que con sus conocimientos han mejorado la elaboracion de los mismos haciendoles reunir condiciones superiores á los anteriores.

Siempre barato.

LA VERDAD.

BURGOS 8 DE MAYO DE 1894.

CONTRASTES.

¿Habeis estudiado alguna de las múltiples manifestaciones de la Naturaleza? ¿N? Pues contemplad una hermosa mañana de primavera.

El Sol levantándose por Oriente colora las cimas de los montes de un brillante arrebol; estiende su rubia cabellera sobre los campos, engalana las praderas teniendo de un hermoso verdor las plantas y despierta la Naturaleza toda. Miriadas de pajarillos empiezan á cruzar los aires y en armoniosos cánticos saludan al Creador. Una suave brisa se mece entre las hojas de los árboles, á cuyo impulso co-

mienzan un animado lenguaje. Un cercano arroyuelo en cuyas riberas de mullido cesped crece y se codea la aromática celinda con el jaspeado clavel, resbala su impida corriente murmurando sobre arenas y grietas. Numerosos rebaños empiezan á extenderse por los campos apacentando la abundosa y fresca yerba, formando con sus balidos y esquilonos un armonioso concierto.

He aquí á la naturaleza toda en union mística entonar un himno de alabanzas al Todopoderoso.

Estudad una serena noche del estío. La Luna en toda su hermosa plenitud riela su cabellera de plata en la líquida y tersa superficie del lago. El cielo en su oscuro azul tachonado de estrellas, es rasgado á veces por la luminosa estela de las fugaces.

Un silencio profundo reina por doquier. El ladrido de algún perro ó la argentina voz de una campana interrumpen este silencio.

¿Sabéis lo que es este silencio? No es otra cosa que un dulce himno de alabanzas al Todopoderoso.

Oid el zumbido de un viento impetuoso. Escuchad el acento enronquecedor del trueno que retumba en las profundidades del abismo. Mirad el negro capud del firmamento iluminado continuamente por la fosfórica luz de los relámpagos. Las aves nocturnas anzan roncacos graznidos en la furiosa tempestad. Contemplad las oscuras y pardas nubes deshechas en impetuosos torrentes, descender á la tierra cual enormes cataratas.....

Escuchad el silencioso rumor de las aguas del mar: las olas aumentan de volumen por momentos produciendo un misterioso ruido al deshacerse sobre las rocas de la playa. De vez en cuando se oye el angustioso estampido del cañon de un buque que pei-

gra, cuyo eco repercute en las profundidades del Oceano.....

Esta furiosa tempestad, esta terrible agitacion de los elementos es un grandioso himno que la Naturaleza eleva al Todopoderoso.

Viajad un momento. Trasladaos con la imaginacion al árido desierto. Una espantosa calma sobrecoje el espíritu. Los rayos perpendiculares del Sol calcinan las arenas. El horizonte, al paso que toma un siniestro color, vá cubriéndose de una silenciosa niebla que se condensa rápidamente. Un sordo rumor producido por un ardiente viento es el mensajero terrible del simoun. Oid los rugidos de las fieras que preveen la tempestad..... Miradle: ya llega. Una horrorosa vanguardia de colosales montañas de arena rompe su marcha, sepultando para siempre bajo sus terribles avalanchas á hermosos oasis llenos de verdor y lozanía.

Fijad vuestra atencion. La Naturaleza toda, en ese momento supremo entona un ardiente himno de alabanzas al Todopoderoso.

Deducireis de lo hasta aquí expuesto que la Naturaleza, en todos los instantes, así en la apacible calma como en la mayor agitacion de los elementos; desde el gusanillo que se arrastra por el suelo ó el moscardon que zumba en el aire, hasta el elefante que con su pisada hace estremecer la tierra ó la soberbia águila que se remonta á las regiones del Sol, todo, todo, rinde continuamente, sin la menor interrupcion, sus profundos respetos al Todopoderoso.

¿Y el hombre? preguntó yo. ¿Qué hace el hombre? ¡Ah! ¡Horror causa el decirlo! El hombre, el ser por excelencia, el más perfecto del universo y en el que Dios se complació en sacarle de sus propias manos coronando

así la maravillosa obra de la creacion, es el ser único que interrumpe con su criminal proceder el universal concierto de alabanzas al Todopoderoso.

Si, señores. El hombre blasfemo, á despecho de la Naturaleza toda, osa poner, donde aquel a sus bendiciones, éste sus maldiciones; cuando aquella emplea su múltiple lenguaje en cantar sus glorias y proclamar su Omnipotencia, este mancha su Nombre con las más execrables blasfemias.

Razonemos un poco.

No quiero hacer el agravio de suponer blasfemos á los lectores de este excelente diario; si alguno lo fuera que se avergüence del nombre de católico que ostenta y que huya de nosotros, pues no queremos trato con los impíos.

El hombre dotado del incomprendible don de la palabra; ¿en que mejor la podia emplear que en cantar las glorias del Supremo Hacedor? Pues no señor. No solo no cumple con esta ineludible obligacion, sino que comete el mayor crimen que puede cometer el humano, pues en lugar de tomar su nombre para alabarle y bendecirle, le insulta, le escarnece, y esto no le basta, sino que con un cinismo que supera al mismo demonio, alardea de este crimen.

¡Ah! ¡Cuan digno es esto de las terribles lamentaciones de Jeremias!

Y no creais mis lectores que es cosa baladí. Es el mayor crimen que registran los anales de la historia. No solo se puede comparar á él el homicidio, el parricidio, etc. sino que aún supera en su criminalidad á los judios delcidas.

Me direis que exigeró: nada!

El objeto principal que guía al homicida al cometer su crimen no es ofender á Dios, sino el despojar á un semejante de la vida. ¡Cuantos, quizá se detendrian en su crimen, si al in-

tentar llevarlo á cabo se acordaran de Dios! El homicida ofende á Dios indirectamente sin reparar, quizá, en esta ofensa, pero la blasfemia... ¡ah! la blasfemia constituye una ofensa, que recae directamente, cual la de Juliano Apóstata, sobre el Supremo Hacedor.

El objeto del homicidio es un ser finito, y el de la blasfemia es el Ser Infinito.

¿Se podrá concebir crimen mayor? Es aun mayor que el de los judíos deicidas, ¿por qué? Porque el crimen de los judíos fué hijo de la ignorancia. Si ellos hubieran reconocido en su Excelsa víctima la fuente de toda vida ¿le hubieran crucificado? Creo que no.

El cristiano no puede alegar esta ignorancia y con profundo conocimiento de su víctima la inmolan ¡que horror! continuamente,

Causa vértigo el considerar la generalidad espantosa de este crimen. Antiguamente blasfemaban los paganos por ignorancia, hoy blasfeman los cristianos.

Blasfeman los viejos, blasfeman los jóvenes, blasfeman los niños y blasfeman hasta las mujeres. Hoy se blasfema con el pensamiento, con la palabra y con la obra. Se blasfema en el periódico, en la revista, en el folleto y en el libro. Se blasfema en la soledad y en la reunión, en la cátedra y en el ateneo, en el baile y en el teatro, en los círculos y en los clubs, y tanto, tanto ha cundido esto, que hoy hasta en el Parlamento.

¿Y la Justicia divina permanece indiferente á tanto crimen? ¡Ah, no! Imposible.

Pues entonces, ¿cómo no reduce con un simple deseo de su Omnipotente Voluntad al estado de salido este mundo sustentador de tanta maldad? ¿Sabeis lectores queridos la causa? ¿No sabeis que tenemos una Madre cariñosa que continuamente está abogando por nosotros? Y que ha de hacer, si su mismo Hijo desde el lecho de la cruz nos la dió por Madre en la persona del discípulo querido!

¿Y que Madre no trabaja por la salvación de sus hijos?

Si; la Reina de los cielos, esa es nuestra salvadora ¡Ay de nosotros sino tendríamos esa Madre! Como habíamos de sentir el justo azote de la cólera divina!

¡Ah! Si los conterporáneos de Nue hubieran tenido una tan buena Madre, yo creo que hubieran sido libertados del terrible castigo.

M... ¡también en los blasfemo! Es tan infinita la sabiduría de la justicia de Dios, que infelices aquellos que toman su Santo Nombre para mancharle con la asquerosa baba de la blasfemia ¡Mas les valdría no haber nacido, si llegado el momento de presentarse ante el inexorable tribunal, su alma no va amparada bajo el manto de la Reina de los Angeles, de quien tantos é injustificables favores recibimos en este mundo deleznable.

Pues bien. Nosotros que nos preciamos de católicos y que no nos avergonzamos de ostentar este incomparable título á la faz del mundo moderno, ayudemos á nuestra querida Madre á implorar misericordia; contrarrestemos ese cúmulo de ofensas con nuestras alabanzas y tened por seguro que si así lo hacemos, esta celestial Señora por la cooperación que le hayamos dispensado, en el gran día de la Justicia nos presentará ante el trono de su divino Hijo y reclamará el premio que por nuestras obras nos corresponde.

LUIS DE TERESA.

Sr. Director de LA VERDAD.

Muy Sr. mío:

Creo cumplir un deber al participarle, por si lo considera digno de publicarlo en su católico diario, la solemne función celebrada en el día de hoy en este pueblo de Robena con motivo de encontrarse en el mismo dando misiones los R.R. P.P. Jaime y Moreda, religiosos de San Vicente de Paul, de la casa misión de Tardajos.

El 25 del próximo pasado mes dióse principio á esta Santa Misión que ha ido creciendo en interés según han ido pasando los días: el trabajo de ambos Padres penosísimo, especialmente en lo que se refiere á la predicación, pues el primero predicaba todas las noches y el segundo por mañana y tarde.

Ocioso sería manifestar el celo verdaderamente apostólico con que cumplen su fin en la tierra estos soldados del Evangelio; prontos á sufrir hasta el martirio cuando se trata de dar gloria á Dios Nuestro Señor y de dirigir las almas por el camino de la salvación.

No menos placemes merece nuestro querido Párroco D. Santiago Güemes y Gallo cuya prodigiosa actividad y fervor encuentra siempre medio de estar renovando la vida espiritual en el alma de sus feligreses.

La fiesta de hoy ha revestido un carácter extraordinario por ser el día designado para recibir la primera comunión los niños y niñas que se encontraban con la suficiente disposición.

A las ocho de la mañana empezó el Santo Sacrificio de la Misa que celebró el R. P. Jau-

me. La Iglesia adornada con gusto y sencillez presentaba un aspecto hermosísimo, pues en ella estaban congregados todos los vecinos del pueblo y muchos de los próximos llenando por completo su nave.

Antes de recibir el Pan Eucarístico el celebrante dirigió una cariñosa y elocuente plática dedicada principalmente á los niños que ya convenientemente preparados por su celoso Párroco en días anteriores hacían en este su primera comunión. Tomó como tema de su discurso las palabras de nuestro divino Salvador «Dejad que los niños se acerquen á mí» desarrollándole magistralmente y con la naturalidad y sencillez propias de las inteligencias á quienes se dirigía; exponiendo al mismo tiempo ideas y consejos sanos á los padres, respecto á la cristiana educación de sus hijos, que arrancaban lágrimas de emoción y agradecimiento por el afecto y la unión que las inspiraban. Durante la solemne comunión se cantaron algunos cánticos acompañados de harmonium, resaltando su ejecución de un efecto agradabilísimo, y a la terminación y con el mismo acompañamiento se cantó un religioso himno de despedida admirablemente interpretado.

El recuerdo de este tan tierno y sublime acto no es fácil de olvidar por las personas que tuvimos la dicha de concurrir á él; y nunca podremos agradecer bastante los esfuerzos de nuestro ilustrado Párroco para celebrar dignamente esta Santa Misión, como también la cooperación que le han prestado los Señores Sacerdotes de los pueblos próximos.

En cuanto á los R. R. P. P. Jaime y Moreda solo diremos para sintetizar su trabajo, que no han hecho más, que añadir una nueva flor, á su hermosa corona de apóstoles. Dios Nuestro Señor les recompensará indudablemente sus incansables trabajos espirituales.

A la salida del templo, el pueblo acompañó hasta su domicilio en demostración de agradecimiento á los humildes misioneros.

La función de la tarde resultó más concurrida pues habían llegado muchísimas personas de los pueblos de Quintanapalla, Olmos, Atapuerca, Agés, Santovenia, Urones, Cotar, Orbaneja, Quintanilla, Cardeñuela, Villalvar, Monasterio y otros en términos que á muchas personas les fué imposible penetrar en el Templo.

Rezose con el mayor recogimiento el Santo Rosario, y la letanía cantada, hizose despues la renovación de las promesas del bautismo y se organizó la procesión que resultó brillantísima tanto por el mucho clero y pueblo que la formaban como por la animación de todos, en especial de los niños que en gran número ostentaban banderas y gallardetes con piadosos lemas alusivos, y de las niñas que con sus blancos trages parecían estar colocadas en un ameno jardín de flores escogidas que á su tiempo darían sazonados frutos de bendición. Tanto estas como aquellos pronunciaron algunas reflexiones cristianas y todos se consagraron solemnemente á la Sagrada Familia demostrando en sus palabras y actitudes el regocijo que inundaba sus almas.

En la función de la tarde, el incansable P. Jaime dirigió la palabra á su numeroso auditorio poniendo de relieve la guerra que se hace á los católicos corrompiendo el alma de la juventud en las escuelas lúicas en cuyas enseñanzas se filtró la impiedad sus malignas intenciones para descatolizar á las muchedumbres.

Demos nuestras Gracias á Dios Nuestro Señor que nos depara varones apostólicos, que haciéndonos abrir los ojos a la luz de la gracia nos conserva en ella para practicar las máximas evangélicas y desterrar todas las que sean contrarias á las sacrosantas doctrinas del catolicismo.

Suyo afectísimo,

N. G.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD
Madrid 7 de Mayo de 1894.

Muy señor mío y estimado amigo:

Todavía dura el alegrón producido por el resultado de la votación que obtuvo el Sábado el Gobierno en la alta Cámara.

Los conservadores prometen según dicen, desquitarse del descalabro apelando á todos los medios imaginables para repetir en el Congreso la votación de las Secciones con objeto de desvirtuar la victoria alcanzada por la situación.

Creo que no se llegará á este caso, porque aleccionado ya el Gobierno procurará de antemano tomar las medidas necesarias para evitar cualquiera sorpresa desagradable como la del Senado.

Y los hechos demostrarán que no voy descaminado.

Senado.—La sesión de esta Cámara no ha revestido importancia alguna.

Las preguntas carecieron de interés, y en la orden del día ó sea en la discusión del dictamen del bill de indemnidad hizo un discurso muy extenso el Sr. Hoyos á quien ha contestado en nombre de la Comisión el Sr. Hoppe.

En este debate intervendrá para apoyar el dictamen, el Senador gallego y catedrático de la Universidad de Santiago, señor Pargas Torreiro.

Según noticias oficiales que se han recibido en el ministerio de la Gobernación el movimiento colérico en Lisboa, ha sido hoy el siguiente:

Invasiones, 17.
Curados, 33.

En tratamiento, 108.

El diputado carlista Sr. Mella, ha desistido de hacer uso de la palabra en la Cámara popular hasta que hable el Sr. Cánovas.

Después del discurso de éste, es probable que tomen parte en la discusión otros diputados de aquella minoría.

—La comision que entiende en la proposicion de ley concediendo indemnizacion á los obreros que se inutilicen en el trabajo, se ha reunido para estudiar los informes de los particulares.

—Entre los ministeriales ha producido malísimo efecto el discurso del Sr. Gamazo, pues aunque aparentó dirigir sus ataques al Sr. Cos-Gayon, son muchos los dardos lanzados de una manera cubierta al banco azul, especialmente á los señores Moret y Puigcerver.

El Sr. Cos-Gayon se ha defendido de los cargos del ex-ministro de Hacienda fusionista.

—Los representantes antillanos se reunieron esta tarde para ocuparse del proyecto de libre cultivo del tabaco y tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Pedir la supresion de los derechos de exportacion que se hace pagar en Ultramar á los tabacos que salen de allí: explorar el ánimo de los diputados que defienden aquel proyecto; procurar formar parte de la comision dictaminadora; visitar al Sr. Becerra, y ponerse de acuerdo con la Arrendataria para la venta del tabaco antillano.

—Se asegura que las minorías carlista y republicana se opondrán resueltamente al proyecto conocido con el adjetivo del salto del tapón, en virtud del cual ascenderán gran número de oficiales del ejército.

Los carlistas niegan semejante rumor. En el Debate económico. El ministro de Hacienda contesta al Sr. Cos-gayon.

Estraña los cargos que le dirigió y las censuras formuladas contra los nuevos presupuestos cuando todavia no se han presentado y lo censuran porque los conservadores censuran todos por sistema.

Explica los detalles para difundir sus gestiones tales como el numero de expedientes que han despachado.

El Sr. Cosgayon le interrumpe manifestando que el regimen arancelario de 1891 era forzado por las condiciones en que se hizo para presupuestos posteriores.

Añade que el partido conservador tiene criterio fijo mientras que en el partido liberal cada ministro y cada personaje político piensa de distinta manera.

El ministro de Hacienda niega que los conservadores hayan sido proteccionistas en el poder por mas que en la oposicion quieren parecerlo y termina diciendo que la liquidacion de la cuenta del Banco y del Tesoro no debe hacerse hasta el 30 de Junio y que en esta fecha le indemnizaran los pagos.

El Sr. Gamazo se levanta á hablar para alusiones manifestando que él sigue el derrotero del partido liberal, porque este partido trabaja en beneficio de la nacion.

El partido conservador cuando concierne los tratados debió tener en cuenta los intereses de todas las regiones y fuentes productoras de España.

Demuestra que en todo, el gobierno liberal ha conseguido que mejore la situacion de la Hacienda.

Han aumentado los ingresos, gracias á la buena recaudacion y buena distribucion de los impuestos.

De los datos de la Gaceta resulta que la Deuda flotante ha bajado bastante y que ha mejorado la cuenta del Banco y del Tesoro y termina diciendo que esto volverá el crédito al partido liberal.

—La comision de tratados del Parlamento austriaco aprobó el de España y Austria.

—Segun telegramas recibidos de Lisboa han desaparecido por completo los casos de cólera de los arrabales y de Castello Branco.

Las invasiones que se registran en la capital continuan siendo muy benignas, insistiendo en que no ocurren defunciones.

—En las minas de carbon de Silesia y Moravia se declararon esta mañana en huelga mas de 5.000 obreros, teniendo graves conflictos; los patronos no ceden á sus deseos.

—Dicen de Barcelona que el general Weyler ha revistado las fuerzas, acantonadas en Gerona y Figueras.

Suyo afectísimo
El Corresponsal

NOTICIAS GENERALES.

El encontrarse ausentes en el día de ayer los redactores de nuestro Diario, hizo imposible la asistencia, como habia sido nuestro deseo, de asistir al solemne acto de la Comunion celebrado por confinados en el Establecimiento Penal de esta Capital. Según veridicas referencias la ceremonia fué brillantísima, concurriendo á ella las Autoridades y otras personas distinguidas, recibiendo los penados la Sagrada Eucaristia de manos del M. I. Sr. Vicario Capitulár asistido de algunos P.P. de la Compañia de Jesús, Capellán del Establecimiento y otros Señores Sacerdotes.

Los reclusos fueron obsequiados con rancho extraordinario.

Respecto á los últimos peregrinos llegados á Barcelona dicen de aquella Capital.

Con ellos vienen el señor Obispo de Lugo y el director de «El Norte Catalan» de Vich.

Vienen muy desmejorados y no cesan de dar gracias á Dios por la misericordia que les ha hecho de volver á pisar el suelo de España.

Inmediatamente despues del desembarco se dirigieron á la Catedral, donde se ha cantado solemne Misa y «Te Deum» oficiando el Dean.

Me han referido con lágrimas su dramático viaje.

Corrióse el lastre del «Bellver» inclinándose horribilmente el buque: saltó un toraño produciéndose un gran boquete, y poco despues se vió el «Bellver» inundado. La fuerza de la tempestad parecia iba á hundirles para siempre. La situacion era desesperada: los peregrinos, considerando llegado su fin, arreglaron sus asuntos temporales y se confesaron con gran fervor y temor, sin abandonar la confianza en Dios ni dejar de hacer costosas promesas. El hambre llegó á martirizarlos; porque á consecuencia de haberse inundado las cocinas, nadie podia comer. La junta de oficiales del buque acordó dirigirse á las Baleares; pero el «Bellver» estaba absolutamente ingobernable. La corriente le arrojó á Cerdeña, salvándose milagrosamente la tripulacion. Pudieron refugiarse en Cagliari, donde les recibieron cariñosamente.

Los peregrinos se hacen lenguas de la amabilidad y obsequios del Arzobispo de Cagliari. El Cardenal Secretario de Estado les envió especialísima bendicion de S.^a Santidad.

Restablecieron el equilibrio del «Bellver» y repararon sus averías esperando el socorro pedido que llegó con el «Rabat» en este último vapor embarcó parte del pasaje, saliendo ambos de Cagliari: los habitantes les hicieron cariñosísima despedida.

Desde Cerdeña hasta divisar las costas españolas, tuvieron magnífico viaje, y de madrugada descubrieron á Barcelona.

Salió á esperarles una música militar, embarcada en un vaporcito fletado por los empleados de la «Trasatlántica» cuyos compañeros de oficina llegaron en el «Bellver».

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edicion un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin & Cia, Banqueros y Expendiduria general de loteria en Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

La causa del choque.

Reanudada á la una y media de la tarde, continuando la prueba testifical del Sr. Misiego, compareció D. Juan, Sobrestante de Obras públicas y manifestó que es de su cargo inspeccionar los servicios de la Estación del ferro-carril: que no estaba en la estación cuando ocurrió el siniestro: que en una ocasión año y medio antes del choque: espuso la queja de que el servicio telegrafico era insuficiente, queja que fué atendida y que ahora cree estaba completo, que el concepto que le mereció el Sr. Misiego era inmejorable.

Terminada la prueba testifical se dió lectura de una certificación de telegramas de las peticiones de vias libres el día del siniestro.

El Letrado Sr. Settem insiste en que se traiga la hoja de marcha del tren mixto número 21.

El Sr. Presidente ordena se llame á los testigos de D.^a Benita Ramirez que no comparecen y se procede acto seguido á la practica de la prueba propuesta por la representación de la Compañia de ferro-carriles del Norte.

Empieza por la documental consistente en varias certificaciones relativas á algunos de los que tienen hechas sus reclamaciones en este proceso: algunas disposiciones reglamentarias respecto á avisos por campanas, uso de frenos automáticos continuos y otras insertas en la Gaceta del 19 de Marzo del 92.

Sigue á esta la testifical renunciando en el acto la representación de la Compañia á la declaracion de sus testigos, y por no haber comparecido los de la representación del señor Leal que aun está pendiente, se suspende el juicio hasta el miércoles á la una de su tarde.

Leamos en el «Tiempo»
«Ya han retratado los periódicos á todos los complicados en el crimen de El Escorial.

»Pero, señor, ¿esto es prensa ó aleuyas?»
Realmente la transformación de de algun tiempo á esta parte viene sufriendo el periodismo, justifica la pregunta de «El Tiempo».

Y es que la informacion, como ahora se dice lo absorbe todo.

Y ya apenas si hay algun periódico que se dedique á la defensa de sus doctrinas por la propaganda de la idea.

Pues consideran preferible la propaganda de los hechos.

Que penetra con más facilidad en los entendimientos degenerados de los pueblos modernos.

Cuyo espíritu positivista y grosero es refractario á todo lo que sea elevarse sobre el nivel de las pasiones que más asemejan el hombre á las bestias.

Y de aquí el que ya encuentren necesario los periódicos de mas circulación completar la narracion de los hechos con viñetas alusivas al texto.

Porque la pintura del objeto penetra más por los sentidos que la descripción oral ó escrita.

El procedimiento, después de todo, no es nuevo.

Como que lo emplearon los pueblos salvajes para comunicarse las ideas antes de que se inventase la escritura.

Lo cual, seguramente, no deja de ser un honor para dichos pueblos.

Y viene á confirmar aquella famosa frase del difunto D. Nicolás María Rivero cuando afirmaba que los excesos de la libertad se curan con la libertad misma.

Y en cierto modo tenia razon.
Porque los excesos de la libertad conducen á la barbarie.

Esto es:
A la negacion de toda libertad.

Del mismo modo que los excesos de la prensa van conduciendo al periodismo á convertirse en pliegos de aleuyas, como discretamente hace observar «El Tiempo».

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 7.—9 n.

El ministro de Ultramar que no sabemos si pertenecerá á alguna logia, pero que por el pronto es enemigo mortal de las congregaciones religiosas en Filipinas que tantísimas pruebas de patriotismo han dado en aquel archipiélago y que gracias á ellas España goza tranquilamente de su soberania y que en la mayoría de las primeras los frailes han sido no solo sacerdotes, maestros, arquitectos, alcaldes y soldados, dirigirá una real orden á los priores de las órdenes monásticas de Manila ordenándoles

que se abs'engan de obedecer la orden del Papa por el cual se ordenaba que la administracion de los legados de dichas órdenes dependa de los Generales de ellos que residen en Roma por considerar que el cumplimiento de ese rescripto es una usurpacion de la soberania de España y que el Gobierno no puede consentir que en la administracion del Archipiélago intervengan otras autoridades que las Españolas.

BIEN POR EL SR. BECERRA: de este modo podrán desaparecer poco á poco los bienes de esas comunidades que irán á parar sabe Dios á donde.

Madrid 7.—10 n.

El Sr. Amós Salvador tiene en proyecto un nuevo impuesto para poder atender al aumento de gastos de los nuevos presupuestos.

¿Sobre quién irá á parar esa nueva calamidad?

Prepárense los contribuyentes.

Madrid 7.—11 n.

Los peregrinos que han desembarcado felizmente en Barcelona en los vapores Rabat y Bellver se dirigieron á la Catedral donde se cantó un solemne Te-Deum en accion de gracias por haber salido ilesos del riesgo que sufrieron en el viaje de regreso.

Cotizacion oficial de la Bolsa DE MADRID.

DIA 7 DE MAYO.

Denda perpetua al 4 % interior . . .	68,35
» » al 4 % exterior . . .	78,20
» » 4 % amortizable . . .	77,30
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. 109,30	
» » » 1890. 98,15	
Cédulas hipotecarias del 4 % . . .	82,10
» » » del 5 % . . .	99,00
Acciones del Banco España . . .	380,00
« de la Comp. ^a de Tabacos . . .	163,25
Paris á la vista	21,20
Londres »	30,52

Isidro Plaza, Comerciante Banquero.—Burgos.—Isia, 5.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de mañana

S. Gregorio Nacianceno, Obispo.
Nació en Capadocia y estando estudiando en Atenas contrajo estrecha amistad con San Basilio. Retiraronse juntos á un desierto. Para combatir la persecucion de que eran objeto los cristianos marchó á predicar el Evangelio á Constantinopla, dando con ello motivo á que las persecuciones se volviesen contra él.
Consumido al rigor de sus penitencias y sus trabajos rindió su alma al Criador á los 80 años de edad: por su sabiduria fué llamado el teólogo por excelencia.

CULTOS

Continuan los del mes de Maria en el Convento de Religiosas Adoratrices y en la parroquia de San Lorenzo.
En esta ultima predicará mañana D. Victoriano Manzanares, Capellán del Hospicio provincial.
Continúa la novena de Rogativa que la Asociacion de Labradores celebra en honor de Nuestra Señora de Rebolleda en la iglesia de Santa Agueda.
BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico,

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500.000

Marcos
ó aproximadamente
Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
2	Premios á M.	75000
1	Premio á M.	70000
1	Premio á M.	65000
1	Premio á M.	60000
1	Premio á M.	55000
2	Premios á M.	50000
1	Premio á M.	40000
5	Premios á M.	20000
3	Premios á M.	15000
26	Premios á M.	10000
56	Premios á M.	5000
106	Premios á M.	3000
253	Premios á M.	2000
6	Premios á M.	1500
756	Premios á M.	1000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	814
18991	Premios á M.	300

200, 150, 127, 100,
94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 de en obtener premios con toda seguridad.
Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los billetes indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascien te en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima el se podía en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200, 000 Marcos etc.
La casa infrascripta invita por la presente á interesar en esta gran lotería de dinero. Las personas que no envían sus pedidos se servir n añadir á la vez los respectivos importes en billetes de banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Pesetas 9.—
- 1 Billete original, medio: Pesetas 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

10 de Mayo de 1894.

Valentin y Comp.

Expendiduria general de loteria.

HAMBURGO.

Almania.

QUINTA NEGREDO

Magnífica finca de grandes productos y de recreo,

EN VENTA.

Es un Coto redondo de 270 hectáreas (500 obradas) de las cuales 25 hectáreas próximamente estan de viñedo, con cien mil cepas de 3 á 25 años; situado á 400 metros de la estación de Quintana del Puente en el ferro-carril del Norte, á 10 horas de Madrid, Bayona y Santander, 2 horas de Valladolid y hora y media de Burgos y de Palencia.

Durante tres años no se pagará contribucion alguna por las nuevas industrias agricolas que se establezcan en esta posesion.

Puede asegurarse un interés muy lucrativo al capital desembolsado en su compra.

Para detalles de precio y produccion dirigirse á Don Marcial de la Cámara.—Provincia de Palencia.—QUINTA NEGREDO.—Quintana del Puente.

Se exiden para España, Extrangero y Ultramar puestos en la estación de Quintana, vinos comunes á precios corrientes, y vinos finos añejos embotellados, comprendidos envase y embalaje á los precios siguientes.

TOSTADILLO, vino generoso, caja de 12 botellas de medio litro, 16 pesetas.

MEDOC, caja de 12 botellas bordelesas, de 75 centilitros, 13 pesetas.

Devolviendo los envases se abona 4 pesetas por cada caja de docena de botellas.

Venta en Burgos.—Almacén de la Viuda de Redondo y Sobrino,—San Cosme, 5, donde tambien se halla un surtido completo de vinos generosos y cacao caracas superiores.

AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

Farmacia de Mozo, Lain-Calvo, 20.—Burgos.

Recordatorios de difuntos

con texto alusivo al dorso.

Se imprimen por un módico precio en la Imprenta de este periódico, donde existe un surtido en cromos y grabados en negro con alegorias al efecto.

Vida y doctrina de Jesucristo.

Sacada de los cuatro evangelistas y distribuida en materia de meditacion para todos los dias del año, compuesta por el P. N. AVANCINI. Se halla de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos.

DEPÓSITO

FARMACIA DE SAN PEDRO

DE
P. LLORENS FARMACÉUTICO DE BARCELONA

ENFERMEDADES NERVIOSAS

PILDORAS ANTINEURALGICAS
BARCELONA.

DE
LIBROS DE EDUCACION
Y MENAJE PARA ESCUELAS
DE VENTA EN EL CENTRO CATÓLICO,
Lain-Calvo 16, BURGOS.

JARABE de CORTEZA DE NARANJAS AMARGAS BROMURADO
DEL
FARMACÉUTICO P. LLORENS DE BARCELONA.
Es superior á sus similares extrangeros conurbado
con éxito por reputados médicos especialistas

Con una sola caja cesan los mas agudos dolores neurálgicos; con dos cajas mas desaparecen todo dolor.

DOSIS:—
una cada dos horas
Caja: 2'50 Ptas.
Pídase en las boticas

DOSIS:—
tres cucharadas al dia
Precio 3 Ptas.
Pídase en las boticas

LUDOVICO-PIO-10.



RELOJERIA
EN TODOS LOS SISTEMAS.

La verdad no admite farsa ni exageracion: venid y vereis cuanto se desee en Relojeria y cuanto con ello se relacione: articulos electricos: optica: barometros: termometros: podómetros etc. precios nunca vistos siempre fué el único depósito de Relojes públicos en Burgos.
La Relojeria de Villanueva: Espolon: Casa del Teatro, frente á la Diputacion.

SASTRERIA
DE
ELOY VEGA,
NUÑO RASURA.
BURGOS.
Se confecciona toda clase de ropas talares, trajes de colegial y de vestir: se construyen bonetes.

FARMACIA
DE
LOTINA Y SEVILLA.
Arco del Pilar, núm. 5.—Burgos.

AGUA DE SELTZ
Un sifon 0'15 pesetas.
12 id. 1'50 id.
24 id. 2'50 id.

José Miguel Olivan
BURGOS:
Nuevos almacenes
de Camas de Hierro, Jergones de muelles,
EBANISTERIA Y TAPICERIA:
Muebles completos.—Sección de lunas y espejos
máquinas para coser.
ESPOLON, 2 y 4,
junto al Arco de Santa Maria.

Oraciones
A
MARIA INMACULADA
PARA TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA
á fin de obtener una buena muerte,
sacadas del Sallerio de S. Buenaventura y
enriquecidas de indulgencias
POR
N. S. P. EL PAPA PIO IX
de feliz memoria
TRADUCIDAS DEL FRANCÉS
pc. D. Benigno de Benito,
de venta en la Libreria del Centro
Católico, á 10 cts. ejemplar